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生活クラブ北海道 機関誌
チュプとはアイヌ語で太陽、月の意味

ＩＮＤＥＸ

2024 No. 499

８月号

３

４～５

秋からの拡大活動をパワーアップ
支部活動紹介

南支部・北斗支部

戦後 79 年   シリーズ 戦争を語り継ぐ
少年だった私が あの日見たこと ７

６

話し合いや学習会を行う会議は月１回。この日は
ブロック肉を使ったメニューを試食しました

（ 5/22  生活クラブ本部調理室） 塩豚とスープ

案内は平田牧場の藤野さん（上写真、左から２人め）。
異物混入対策をしっかりとって見学しました

18 人のメンバーで「豚プロジェクト」を結成し、4 月から
活動しています。活動内容はプロジェクトで話し合い、６月
18日には㈱平田牧場札幌事業所を訪問してスライスやパッ
ク詰めの工程を見学しました。古平直営農場などで大切に
育てられた豚は、畜産公社（屠場）で一次処理されてミート
センターへ運ばれます。朝７時半から開始する作業では、
バラ肉の脂身は 50％を超えない、スライスの厚さは均等な
ど生活クラブの基準に沿うように管理しています。骨や刃物の破片が混入
しないよう金属探知機も使いますが、一番大事なのは人の目。どの工程で
も従業員が目視で確認していました。説明を聞いて驚いたのはヒキニクに
ついてです。ロースやバラなどの端肉を集めて挽いている、最高においし
いところを使った贅沢な消費材だとわかりました。プロジェクトでは、８月
第１週に豚肉アンケートを発行しました。提出をお願いします！

〈豚プロジェクト　西支部   神田  恵〉

美味しいだけじゃない！ 生活クラブ牛乳の価値

生活クラブを発信中♪
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組織（７月度 ）
組合員数 12,254 名

加入 45 名 脱退 58 名
共同購入（８月度 ）
利 用 高 ２億 2,394 万 2,034 円

１世帯当たり 18,275 円
グリーンシステム（７月度 ）
Ｒ び ん 回　収 16,447 本

回収率 74.8 ％
紙パック 売却金 7,470 円

回収率 78.2 ％
ピッキング袋 回収率 24.0 ％

福祉基金（７月度 ）
賛同者数 2,973 名 賛同率 23.0 ％

エッコロ（７月度 ）
加入者数 3,911 名

加入 16 名 脱退 17 名
生活クラブ共済 ハグくみ  （６月度 ）

加入件数 1,414 件

CO・OP共済（６月度 ）
保有件数 たすけあい  3,743 件

あいぷらす 1,879 件

電気の共同購入  （５月 ）
〈 供給契約者数 〉 774 名

〈 電源構成比  速報値 〉
５月は約10割の電力を再生可能エネ
ルギー発電所からお届けしています。
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2024 年度は、前年より組合員数 121 人減のスタートとなりました。消費材の利用点数の低下
もあり、生活クラブ北海道は２年連続経常剰余がマイナスとなる厳しい状況です。組織活動
推進会議では今後の拡大にむけて、さまざまな取り組みを行います。

※  配送は月２回 / ヤマト運輸。送料は利用金額によって異なります。
詳しくは、本部までお問い合わせください。

　マンションのセキュリティが厳しい、日中不在にしがち、
家が坂の上なので冬期配達が困難など、さまざまな理由で
消費材の受け取りが難しいご家庭があります。支部や事務
局ではこのような問題を解決するために、
ペア戸配や班への加入を勧めていますが、
状況が変わるまで加入を保留にしたり、
あきらめたりするケースも少なくありま
せん。そこで、これまで配達エリア外に
限っていたインターネット配送

※

への加入
を、配達エリア内でも可能にしました。

インターネット配送をはじめます！

● 温州みかんジュース（485ml）   ● トマトケチャップ（200g）
● ホットケーキミックス（200g）    ● ベーコンスライス（約 30g）
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生活クラブ第１号の消費材として「生活クラブ牛乳」は誕生しました。本物の牛乳が飲みたいと願った組合員と、それに応えたい生産者が開発の手を
休めずに作りあげてきた私たちの牛乳。ひと口飲めば市場の牛乳とは飲み口も香りも全く違うとわかります。ここでは生活クラブ牛乳の理解を深める
ために開催された牛乳講演会と各支部で行われているイベントの様子をお伝えします。いつもの1杯が特別な1杯になりますよ。     〈本部消費委員会〉

　低温殺菌牛乳の条件は、生乳中の菌数が少ない
こと。牛舎を清潔に保ち、牛がストレスを感じない
飼育を心がける等、提携酪農家のみなさんは資材
や飼料、燃料などが高騰するなかでも強い気持ちでつくり続けています。
　「も～MOREミルクアクション」は、組合員が牛乳を１本購入するごとに１円を
積み立て、提携酪農家のみなさんが必要とする資材購入にあてるしくみです。私た
ちの感謝と応援の気持ちを伝えるために、1本でも多く1円でも多くみんなの心を
届けましょう！

利用結集のため各支部でも、生活クラブ牛乳の良さを
学んだり、牛乳を使った料理を紹介したりしています。

牛乳たっぷりの簡単パン・みかん入りミルク
寒天・ビシソワーズを作り、消費委員は本部
牛乳学習会で学んだことを語りました

スムージー、茶碗蒸し、フレンチトースト
を作り、牛乳のある暮らしを楽しみました

牛乳・砂糖・氷をミキサーにかけるだけのシェ
イクは大好評！抹茶やココアを入れても♪

生産者について学び、市販の生活クラブ
牛乳の飲み比べでは味の違いにびっくり！

夏休み中の子どもたちと、レンネット実験を
してからアイスクリームやカッテージチーズ
を作りました
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生活クラブ第１号の消費材として「生活クラブ牛乳」は誕生しました。本物の牛乳が飲みたいと願った組合員と、それに応えたい生産者が開発の手を
休めずに作りあげてきた私たちの牛乳。ひと口飲めば市場の牛乳とは飲み口も香りも全く違うとわかります。ここでは生活クラブ牛乳の理解を深める
ために開催された牛乳講演会と各支部で行われているイベントの様子をお伝えします。いつもの 1 杯が特別な 1 杯になりますよ。     〈本部消費委員会〉

　本来牛乳には、生乳中にしかないカゼ
インをはじめとする良質なタンパク質、吸
収率の良いカルシウム、ビタミンやミネラル、乳酸菌など加工
食品やサプリなどでは得られない栄養が豊富に含まれていま
す。しかし、日本で牛乳といえば、世界では常温保存乳として
販売している超高温殺菌牛乳ばかり。過度な加熱は、風味だ
けでなくタンパク質の変性やビタミン等の損失など生乳にダ
メージを与えます。それを大きな問題と捉えた私たちが取り組
んでいるのが、「生活クラブ牛乳」です。

「生活クラブ牛乳の価値と取り組み意義」と題し、牛乳の基本についてや生活クラブ牛乳の取り組みを
学びました。講師は生活クラブ連合会ビジョンフード推進部畜産課 鈴木猛氏（右写真）。その後、サ
ツラク農業協同組合の美馬裕隆部長から北海道の酪農家の現状についてのお話、大

オ オ ガ

鋸順司さんによる
レンネット実験が行われました。

右：生活クラブ牛乳

左：市販の超高温殺菌牛乳

レンネット（酵素）を使い、胃の中の様子を再現した実験。超高温殺菌牛乳にレンネットを
入れるとサラサラのままですが、生活クラブ牛乳はしっかりと凝固しました。低温殺菌牛
乳が長く胃にとどまり、栄養成分がしっかりと吸収されることがわかります。

札幌エルプラザ（６/28）
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　年々暑さを増している札幌の夏。そして今年も猛暑予想の夏を元気に乗り切
るべく「沖縄料理講習会」を開催しました。
　当日は、組合員外４人を含む幅広い世代の 20 人が参加。平田牧場三元豚に
ついてパワーポイントを使って説明した後、沖縄料理に欠かせない食材「豚肉」
をフル活用した豚肉づくしのメニューを楽しく調理しました。ヒキニクが絶品
のタコライス、消費材の道産小麦
うどんで豚の角煮入りソーキそば、

切り落とし肉を使用した沖縄風しゃぶしゃぶ。
ボリューム満点でしたが脂の質がいいから胃
にもたれません。豚肉の品質の良さを実感し
ました。後日、参加者から「普段お肉を食べ
ない子がパクパク食べた！」「この豚肉を注
文したい！」なんて嬉しい声も。夏を目前に
楽しく元気をチャージできた会となりました。
　                                  〈運営委員　白砂 千香子〉

ワーカーズは介護相談や子ども向けのワークショップ、
市民ネットは香害アンケートを行いました

篠路コミュニティセンター（6/27)

　7 月 7 日日曜日、南支部地域連絡会「こんまちカフェ」として、
芸術の森マルシェ 八

や お

百カフェに出店しました。札幌市立大学芸術
の森キャンパスの学生や教職員が主体となり、地域の出店者が集
い、遊びと学びを通じて多世代交流をテーマとしたマルシェです。
当日は雨予報のため急きょ屋内開催となりましたが、ステージ演奏
の音楽が心地よく流れるなか 350 人もの来場があり大盛況でした。
生活クラブのブースにも、初めて生活クラブを知る方、懐かしがっ
てくれた元組合員、学生など多くの方が足を止めてくれました。
小さい頃から生活クラブのある食卓で育ったというある学生さん

は、私たちに代わって友人に消費材の美味しさを宣伝
してくれる場面もあり、ほっこり嬉しくなるひとコマも
ありました。
　今回は子育てや介護、食や社会問題にまで目を向け
るという生活クラブの大きな魅力を地域の方々に紹介
することができた、とても良い機会でした。八百カフェ
が掲げるテーマに共通することも多く、今後も関わり合
えることを楽しみにしています。       〈運営委員  杉山 恵〉

支部
活動紹介

各支部運営委員会では趣向を凝らした内容で、
組合員や地域に向けて、生活クラブをアピール
しています。知って、伝えて、拡がれ生活クラブ！
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雨竜郡幌加内町の雨竜川上流に位
置するダム。日本や朝鮮・中国な
どから、のべ数百万人が動員され、
過酷な労働と厳寒の気候に耐えら
れず多くが犠牲となった。ダムの
そばには「殉難者慰霊塔」が建立
されている。

本堂から、ダム工事で犠牲となっ
た労働者の位牌が 70 基余り見つ
かっている。また、1980 年からの
発掘調査により付近の笹やぶから
遺骨が複数出土し、引き取り手のな
い遺骨が寺に安置された。2024 年
９月に新しい展示館が完成予定。

※１ 雨竜川ダム
（1941 年 着工、1943 年 完成）

※２ 光
こ う け ん じ

顕寺
（旧光顕寺・笹の墓標展示館）

◇
　
◇
　
◇

◇
　
◇
　
◇
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本ページに記載しているイベント等については、生活
クラブニュースを見て、参加申し込みをしてください。

問合せ  生活クラブ本部   ＴＥＬ  011（887）8891

https://www.hokkaido-seikatsuclub.coop/

Instagram Facebook

ニュース

９月１週

日　時　９月 25日（水）    10：00 ～ 13：00 
場　所　札幌エルプラザ（札幌市北区北８西３）

内　容

ニュース

８月１週

日　時　９月６日（金）・９月 14日（土）   
　　　　   ＪＲ札幌駅北口  10：00 出発～ 16：00 到着

場　所　滝川市江部乙町
定　員　各 40人（参加費無料）
内　容 2019 年からトマトケチャップやトマトジュースの原材

料となる加工用トマトの作付けをしている「とんぼの
会 」平澤さんの圃場へ行き、収穫を手伝いましょう！

主催　本部消費委員会

全体会では、北海道子実コーン組合の代表理事組合
長 柳原孝二さんによる「道産子実用トウモロコシの
現状」と題した講演。分科会では生産者と直接会って、
消費材の話を聞くことができます。つくり手の顔が見
えると、より生活クラブが楽しくなります！  お気軽に
参加ください。託児あり。

主催　本部消費委員会

道内外から34生産者が集結！
お友達を連れて、ぜひ参加してください。
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